



**GRÜNE  
FRAKTION**  
IM RAT DER STADT HERNE

GRÜNE FRAKTION HERNE ✉ BAHNHOFSTR. 15A ✉ 44623 HERNE

An den Vorsitzenden des  
Ausschusses für Umweltschutz  
Herrn Pascal Krüger  
über  
Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Frank Dudda  
Rathaus Herne

**Geschäftsstelle**

Bahnhofstr. 15a  
44623 Herne  
Tel 02323 - 951 000 3  
fraktion@gruene-herne.de  
www.gruene-herne.de

Herne, den 29.01.2025

## **Unterstützung und Schutz der Ehrenamtlichen bei Artenschutzmaßnahmen zur Krötenwanderung Hofstraße**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, die Grüne Fraktion bittet Sie, diesen Antrag in die Tagesordnung des kommenden Ausschusses für Umweltschutz am 12.03.2025 aufzunehmen.

### **Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung möge prüfen, wie die Ehrenamtlichen, welche sich jährlich im Rahmen der Krötenwanderung im Bereich der Hofstraße im Sinne des Artenschutzes tatkräftig engagieren, nachhaltig unterstützt und vor den Gefahren durch Straßenverkehrsteilnehmer geschützt werden können.

Insbesondere kämen hierzu folgende Maßnahmen in Betracht:

- Anlage eines Krötentunnels einschließlich eines Leitsystems
- Anlage eines Leitsystems in Teilbereichen als Sofortmaßnahme
- Totale Sperrung des entsprechenden Abschnitts der Hofstraße in Absprache mit der BOGESTRA (Umleitung des Busverkehrs) während der Krötenwanderung
- Verbesserte Koordination mit der Polizei zur verstärkten Kontrolle des Durchfahrverbots während der Krötenwanderung
- Technische Maßnahmen zur Ahndung von verbotswidrigen Durchfahrten.

### **Begründung:**

Seit vielen Jahren engagieren sich Ehrenamtliche im Bereich der Hofstraße westlich des Hüller Baches während der Krötenwanderung, um diese vor dem Straßentod zu bewahren. Die Kröten wandern während der Laichzeit zwischen den dort vorhandenen Grünflächen (Landschaftsschutzgebiet) von Norden kommend über die Hofstraße zu den Teichen im südlichen Bereich. Diese Ehrenamtliche Tätigkeit bedeutet aber für diese Menschen eine Gefahr, da das Absammeln in den späten Abendstunden stattfindet und einige Autofahrer sich scheinbar ein Spaß daraus machen mit überhöhter Geschwindigkeit und teilweise hupend an den Ehrenamtler\*Innen vorbeizufahren.

Für die Grüne Fraktion

Gerhard Kalus